

議事概要

- 1 会議の名称
令和4年度第2回長久手市文化財保護審議会
- 2 開催日時
令和5年3月30日（木）午前10時から午前11時30分まで
- 3 開催場所
長久手市文化の家 展示室
- 4 出席者（敬称略）
委員 浅井智志、杉野丞、服部亜由未、日比野道代、水野和利、水野智之
事務局 門前くらし文化部長、粕谷生涯学習課長、平岡同課課長補佐、
加藤文化財係長、川出同課学芸員
- 5 欠席者（敬称略）
なし
- 6 会議の公開・非公開
公開
- 7 傍聴者
2人
- 8 議題
 - (1) 令和4年度古戦場公園再整備事業報告について（資料1）
 - (2) 令和4年度事業報告について（資料2）
 - (3) 令和5年度事業計画について（資料3）
- 9 問合せ先
長久手市 くらし文化部 生涯学習課
電話 0561-56-0627

議事録

会長あいさつ

<議題 (1) 令和4年度古戦場公園再整備事業報告について>

事務局 資料1に沿って、古戦場公園再整備事業について説明

委員 古戦場公園の樹木伐採で、ソメイヨシノが減ったのが、気になりました。

事務局 伐採したソメイヨシノは枯損木であり、来場者の安全を考慮して伐採しました。

委員 古戦場公園の樹木を伐採しましたが、植樹の計画はありますか。

事務局 樹木を伐採した場所は国指定史跡「長久手古戦場」内のため、土地の改変となる植樹の予定はありません。

委員 史跡地と景観のバランスに配慮して、伐採を進めてください。

委員 ガイダンス施設の導線として、体験コーナーは来館者全員を誘導するのでしょうか。

事務局 体験コーナーに来館者全員を誘導することは想定していません。

委員 長久手古戦場ガイダンス施設の入場料は有料を想定しているとのことですが、いくらを予定しているのでしょうか。

事務局 近隣の類似施設の入場料と比較して、検討を行っています。小中学生については、入場無料にしたいと考えています。

委員 ガイダンス施設で展示計画されている武将語りについて、同じ室内に複数のスピーカーがあり、複数の箇所と同時に音声が発生されると聞き取りにくくなるのではないのでしょうか。

事務局 指向性スピーカーを設置して、他の来館者の妨げとならないよう計画しています。

委員 ガイダンス施設の定員は何人程度を想定しているのでしょうか。

事務局 シアターの定員は40人を想定しています。

※展示室全体では50人前後を想定しています。

委員 現在ある古戦場公園の石垣は、ガイダンス施設整備後にはどうなる予定ですか。

- 事務局 ガイダンス施設建設部分については、撤去します。
- 委員 移築整備する古民家にいろり及びかまどを設置するということですが、排煙や防火について問題はないでしょうか。
- 事務局 換気設備を設置し、内装材を不燃材料で整備するため、問題ありません。
- 委員 古民家に空調がないとのことですが、冬季は電気こたつを設置すれば、語り合いの場にもなるのではないのでしょうか。
- 委員 電気こたつだけでなく、火鉢も設置しても良いと考えます。
- 事務局 火鉢だけでなく、行火（あんか）も長久手市で所有しているので、古民家で活用することを検討していきたいです。
- 委員 外国人を対象とした市民ワークショップでは古民家についてどのような意見がありましたか。
- 事務局 古民家の釘を使わない建築工法や部材を解体して再利用する文化に驚いていました。かまども自身で使ってみたいという意見があり、直接体験したいという意見が多かったです。
- 委員 ガイダンス施設と古民家を含む歴史民俗資料館の関連性がはっきりしていないので、古戦場公園再整備事業全体のコンセプトが明確になると良いと思います。ガイダンス施設を訪れた来館者が古民家に立ち寄ってくれるように関連性を持たせる工夫が必要です。ワークショップで出た意見を精査して、関連性を持たせるストーリーを考えると良いです。
- 委員 長久手中央土地区画整理組合からの寄附金は、古戦場公園再整備事業でどのように分配して使うのでしょうか。
- 事務局 寄附金は、組合との協議の結果を踏まえ、大まかな用途を決定していますが、具体的に何にいくら充当するのかは、今後、市が決定する事になります。東側ゾーンと西側ゾーンに寄附金を充当する比率は、同程度となると想定しています。

<議題(2) 令和4年度事業進捗について>

- 委員 一ノ井第1号窯の発掘調査の費用は土地所有者でなく、開発事業者負担なのではないでしょうか。

事務局 大規模開発のため、開発事業者の負担です。

〈議題(3) 令和5年度事業計画について〉

委員 特別展は秋に開催するということですが、遅いのではないのでしょうか。

事務局 大河ドラマ「どうする家康」で小牧・長久手の戦いの放送される時期に合わせて開催時期を設定しています。

委員 近隣の市民でも、特別展が開催されているということすら知らない人が多く、まだまだPRが弱いと感じます。

事務局 令和4年度の特別展の来場者は約3,000人と盛況であったので、今後ともしっかりとPRしていきたい。

委員 令和5年4月9日に開催する長久手古戦場桜まつりは、主に実行委員会がPRしているのでしょうか。

事務局 市も開催情報を報道機関に提供し、周知しています。

委員 のぼりは、低コストで設置できるので、数か所でも設置すると効果的だと考えます。また、リニモ利用者は車窓から景色を見ているので、PRできれば効果があると考えます。

委員 リニモに長久手古戦場桜まつりのチラシを掲示したのでしょうか。

事務局 リニモ車内ではなく、リニモの各駅にポスターの設置を依頼しました。また、藤が丘商店街と連携して、藤が丘桜まつりのチラシに長久手古戦場桜まつりの記事を掲載してもらいました。

委員長 他に意見がなければ、以上で令和4年度第2回長久手市文化財保護審議会を終了します。